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LES ALLERGIES CHEZ LE CHIEN

Les allergies (= hypersensibilité) correspondent à des réactions exarcerbées du système 
immunitaire vis à vis des allergènes.

Les allergies ne sont pas contagieuses, elles se développent avec le temps et peuvent avoir 
une origine génétique héréditaire. Il existe ainsi des races prédisposées : Boxer, Westie, labradors, 
Golden Retriever, Berger Allemand par exemple.

Avant de développer une allergie, le plus souvent, le chien doit être en contact avec 
l'allergène pendant plusieurs semaines (sauf pour les réactions allergiques de type choc 
anaphyllactique tel que l'allergie aux piqûres de guêpe par ex). 

C'est en particulier le cas pour les allergies alimentaires.

Signes     cliniques     :

Les symptômes peuvent varier en fonction de la nature de l'allergie. Le plus fréquemment 
observé est le prurit (=demangeaisons) qui se traduit par des grattages ou des léchages qui 
provoqueront secondairement des lésions cutanées pouvant s'infecter. 

Les zones irritées sont le plus souvent le bas des pattes, la base de la queue, la têtes, les 
oreilles. Les allergies peuvent également provoquer des écoulements oculaires, des éternuements...

Dans le cas des allergies ou des intolérances alimentaires, il est possible d'observer 
également des diarrhées chroniques, des vomissements, des flatulences, une perte de poids.
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Les principales allergies : 

DAPP : allergie aux piqûres de puces.
Allergies saisonnières : aux pollens par ex.
Allergies non saisonnières : aux acariens, moisissures...
Allergies alimentaires : boeuf et produits laitiers en premier lieu
Dermatite atopique : allergies multiples DAPP, allergènes environnementaux, 

alimentaires...

Diagnostic :

Après un questionnaire détaillé concernant le mode de vie du chien, la date et les 
circonstances d'apparition des signes cliniques, un examen rigoureux de l'animal (afin d'éliminer 
les autres causes possibles de maladie), le diagnostic se fera de différentes manières. Il pourra se 
baser sur des résultats cliniques, sur un régime d'éviction à base d'aliments spécifiques, sur des 
tests sanguins pratiqués en laboratoire.

Traitement :

En fonction de la gravité des symptômes et de la nature de l'allergie, un traitement sera 
proposé. Soit ponctuel, soit de longue durée. 

Il pourra inclure un traitetement très rigoureux des parasites externes, un aliment 
médicamenteux hypo-allergénique, des shampoings traitant, des acides gras essentiels, des 
médicaments immuno-modulateurs et/ou un traitement par désensibilisation.

On ne guerit que rarement un chien d'une allergie, mais on diminue ses conséquences afin
d'améliorer sa qualité de vie.. 

Avec l'immono-thérapie (désensibilisation), plus de 70% des chiens traités voient leurs 
démangeaisons disparaître et leurs lésions fortement diminuer, avec un espacement des crises et 
des rechutes. Cependant, il faut attendre plusieurs mois pour juger de l'efficacité de ce traitement. Il
faudra ensuite poursuivre le traitement durant toute la vie du chien.


